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１
年
４
月
に
同
業
他
社
か

ら
有
限
会
社
吉
田
工
業
へ
活
躍
の
場

を
移
し
た
稲
吉
甲
一
さ
ん
。長
年
に
わ

た
っ
て
培
っ
て
き
た
知
識
や
経
験
を

生
か
し
、取
締
役
と
上
越
事
業
所
所
長

を
兼
務
し
て
日
々
活
躍
し
て
い
ま
す
。

入
社
か
ら
現
在
ま
で
を
振
り
返
り
な

が
ら
、仕
事
に
お
け
る
心
が
け
や
今
後

の
目
標
に
つ
い
て
迫
り
ま
し
た
。

入
社
の
経
緯
と
印
象
に

残
っ
て
い
る
現
場
を

教
え
て
く
だ
さ
い
。

も
と
も
と
同
業
他
社
で
働
い
て
い

た
関
係
で
、吉
田
工
業
と
は
20
年
来
の

お
付
き
合
い
が
あ
り
ま
し
た
。57
歳
に

な
り
、
自
分
の
年
齢
を
考
え
た
と
き
、

「
新
し
い
仕
事
に
チ
ャ
レ
ン
ジ
し
て
、

も
う
一
段
階
成
長
し
た
い
」と
強
く
思

い
、
吉
田
社
長
に
直
談
判
し
た
の
で

す
。
す
る
と
、快
く
迎
え
入
れ
て
い
た

だ
き
、吉
田
工
業
の
一
員
に
な
り
ま
し

た
。

入
社
し
て
す
ぐ
に
担
当
し
た
の
が
、

建
設
工
事
が
は
じ
ま
っ
た
ば
か
り
の

上
越
火
力
発
電
所
で
す
。吉
田
工
業
の

社
員
の
皆
さ
ん
を
は
じ
め
、協
力
業
者

や
下
請
け
会
社
な
ど
、多
く
の
方
々
と

協
力
し
な
が
ら
こ
の
現
場
に
携
わ
れ

た
こ
と
は
、私
に
と
っ
て
大
き
な
や
り

が
い
で
あ
り
、
喜
び
で
も
あ
り
ま
し

た
。工
期
は
非
常
に
厳
し
い
も
の
で
し

た
が
、皆
さ
ん
の
ご
協
力
の
お
か
げ
で

無
事
に
完
成
し
た
と
き
の
感
動
は
、今

で
も
忘
れ
ら
れ
ま
せ
ん
。建
設
工
事
は

１
年
ほ
ど
で
終
了
し
、私
は
そ
の
後
も

現
場
に
残
っ
て
メ
ン
テ
ナ
ン
ス
工
事

に
関
わ
っ
て
い
ま
す
。

こ
の
仕
事
を
す
る

上
で
、
何
が
大
切
だ
と

考
え
て
い
ま
す
か
。

怪
我
の
な
い
安
全
な
現
場
づ
く
り

で
す
。自
分
自
身
が
率
先
し
て
安
全
な

作
業
を
す
る
の
は
も
ち
ろ
ん
、些
細
な

事
柄
で
も
「
気
を
つ
け
て
」
と
声
を
か
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け
る
よ
う
に
意
識
し
て
い
ま
す
。そ
の

際
に
注
意
し
て
い
る
の
は
、決
し
て
高

圧
的
な
言
い
方
を
し
な
い
こ
と
。よ
い

雰
囲
気
で
現
場
が
進
む
よ
う
、言
葉
遣

い
や
伝
え
方
に
も
気
を
配
っ
て
い
ま

す
。こ

の
業
界
は
、人
と
人
と
の
つ
な
が

り
に
よ
っ
て
成
り
立
っ
て
い
ま
す
。今

日
ま
で
を
振
り
返
っ
て
み
て
も
、実
に

さ
ま
ざ
ま
な
出
会
い
が
あ
り
、そ
の
す

べ
て
が
糧
と
な
っ
て
一
つ
ひ
と
つ
の

仕
事
に
結
び
つ
い
て
き
ま
し
た
。そ
う

考
え
る
と
、こ
れ
ま
で
出
会
っ
た
皆
さ

ん
に
改
め
て
感
謝
の
気
持
ち
を
抱
き

ま
す
。
周
囲
の
人
々
に
恵
ま
れ
て
、私

は
今
日
ま
で
働
き
続
け
る
こ
と
が
で

き
た
の
だ
と
改
め
て
実
感
し
て
い
ま

す
。円

滑
な
人
間
関
係
を

維
持
す
る
秘
訣
を

お
聞
か
せ
く
だ
さ
い
。

嘘
を
つ
い
た
り
、ご
ま
か
し
た
り
せ

ず
、正
直
で
あ
る
こ
と
が
一
番
で
は
な

い
で
し
ょ
う
か
。嘘
や
ご
ま
か
し
で
そ

の
場
を
取
り
繕
う
こ
と
は
で
き
て
も
、

そ
れ
は
い
つ
か
破
綻
し
、取
り
返
し
の

つ
か
な
い
事
態
を
招
き
ま
す
。正
直
さ

に
勝
る
も
の
は
あ
り
ま
せ
ん
。

そ
し
て
、コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
も

大
切
で
す
。笑
顔
が
な
い
事
務
所
や
現

場
は
、ど
う
し
て
も
ギ
ク
シ
ャ
ク
と
し

た
雰
囲
気
に
な
っ
て
し
ま
う
も
の
。人

と
接
す
る
と
き
は
、な
る
べ
く
笑
顔
を

絶
や
さ
な
い
よ
う
に
意
識
し
て
い
ま

す
。

最
後
に
、
今
後
の
目
標

を
お
願
い
し
ま
す
。

安
全
面
や
環
境
面
か
ら
、原
子
力
発

電
所
や
火
力
発
電
所
に
つ
い
て
は
建

設
案
件
の
減
少
が
予
想
さ
れ
て
い
ま

す
。
そ
の
一
方
で
、環
境
に
優
し
い
バ

イ
オ
マ
ス
発
電
所
の
案
件
は
増
え
て

い
く
で
し
ょ
う
。時
代
が
求
め
て
い
る

も
の
を
見
極
め
、変
化
を
恐
れ
ず
に
対

応
し
て
い
か
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。

「
仕
事
を
断
ら
な
い
」
と
い
う
吉
田
工

業
の
モ
ッ
ト
ー
を
貫
き
、受
注
拡
大
に

つ
な
げ
て
い
き
た
い
と
考
え
て
い
ま

す
。個

人
的
に
は
、健
康
に
気
を
つ
け
て

１
年
で
も
多
く
皆
さ
ん
と
一
緒
に
仕

事
を
し
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。以
前

は
毎
日
お
酒
を
飲
ん
で
い
ま
し
た
が
、

今
は
週
に
一
日
休
肝
日
を
設
け
る
よ

う
に
な
り
ま
し
た
。今
後
も
健
康
維
持

に
努
め
て
い
く
つ
も
り
で
す
。

そ
し
て
、ど
ん
な
仕
事
に
も
前
向
き

に
挑
戦
す
る
吉
田
工
業
の
社
風
を
生

か
し
、一
丸
と
な
っ
て
未
来
へ
進
ん
で

い
き
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。幅
広
い

視
野
を
持
ち
、
力
を
合
わ
せ
て
が
ん

ば
っ
て
い
き
ま
し
ょ
う
！
今
後
と
も

ど
う
ぞ
よ
ろ
し
く
お
願
い
い
た
し
ま

す
。豊

富
な
知
識
と
経
験
に
裏
づ
け
ら
れ

た
働
き
ぶ
り
で
、
吉
田
工
業
に
と
っ
て

必
要
不
可
欠
な
存
在
と
し
て
力
を
発
揮

す
る
稲
吉
さ
ん
。
こ
れ
か
ら
も
躍
進
を

続
け
、
会
社
の
発
展
に
貢
献
し
て
い
く

に
違
い
あ
り
ま
せ
ん
。今
後
の
活
躍
に
、

よ
り
一
層
の
期
待
が
高
ま
り
ま
す
。

企業情報
設 立 年 ： 1987 年 5月 12日
年 商 ： 12 億円
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稲
吉
さ
ん

稲
吉
さ
ん
っ
て 

ど
ん
な
人
？

今
月
の
巻
頭
イ
ン
タ
ビ
ュ
ー
を
飾
っ
た
稲
吉
さ
ん
。

稲
吉
さ
ん
を
よ
く
知
る
３
名
か
ら
、も
っ
と
知
り
た
い
稲
吉
さ
ん
の
魅
力
を
お
聞
き
し
ま
し
た
！

稲吉さんを一言で表すと？
経験豊富なベテラン上司

Q１.Q１.

稲吉さんを一言で表すと？
信頼できる上司

Q１.Q１.

稲吉さんを一言で表すと？

20代の頃

お世話になった上司
Q１.Q１.

教えていただいたことを胸に、これか
らも仕事に励んでまいります。
今後ともよろしくお願いいたします。

思い出エピソードを教えてください！Q3.Q3.
上越の現場で休転工事の際、予定よりも内容が増えま
した。そのときの協力業者さんへの気配り目配り采配
がとても素晴らしかったのが印象に残っています。

思い出エピソードを
教えてください！

Q3.Q3.

稲吉さんとは15年くらい前に初めて会いまし
た。当時は僕もまだ駆け出しの頃で、現場で
笑っている余裕など一切なかったのですが、今
では昔からは想像ができないくらい笑い合っ
て楽しくやっています！

上越事業所　課長

猪狩 裕二さん
いがり　　　ゆうじ

稲吉さんの「すごいところ」を教えてください！
Q2.Q2.

Q4.Q4. 感謝や激励のメッセージを
お願いします！ 

Q4.Q4. 感謝や激励のメッセージを
お願いします！ 

20代のとき、大変お世話にな
り感謝してもしきれません。
いつまでも健康でいてくださ
い！稲吉さんから知識を吸収
できればと思います。

思い出エピソードを教えてください！Q3.Q3.
お酒を飲んでいるときの稲吉所長は、仕事のとき
とは違いめちゃめちゃ面白いです。

自分では思いつかないような良い案、やり方を教えてくださいます。

Q4.Q4. 感謝や激励のメッセージを

お願いします！

稲吉さんの持っている技術や
知識を僕たち世代に引き継い
でほしいと思います！お互い時
間があるときに、また少しずつ
色々なことを教えてください！

稲吉さんの「すごいところ」を
教えてください！

Q2.Q2.

一緒に仕事をしていて何か困ったときや欲しいもの
など、色々なことで相談しますが、とにかく対応が早
く、的確なアドバイスをしてくれます！

稲吉さんの「すごいところ」を
教えてください！

Q2.Q2.

経験や知識、どんな小さな情報からでも絶えるこ
とのない、トーク力が素晴らしい方だと思います。

建設工事部　部長

石河 達彦さん
いしかわ 　  たつひこ

工事二課

渡邉 寿夫さん
 わた なべ    とし   お



大気汚染が叫ばれる昨今、松本さ
んはクリーンエネルギーを生み出
す工事に関わっていらっしゃいま
す！「本格的な工事はこれから」と
語る松本さんですが、徐々に増え
ていく仲間と強調し、精力的に作
業に臨んでいるようです！

その名のとおり、新たにバイオマス発電所を建てる工事で
す。木材や廃材を燃料とした地球にやさしい発電方式で、
時代の流れもあり、年々工事計画が増えています。実は私
自身、今回初めてバイオマス建設に携わるため、仕事を通
じてこれから多くのことを学びたいと思っているところです。

■ 現場の特徴

現場があるのは東北地方の山の中。５月になってもまだ肌
寒さを感じます。ただ、周囲に民家がひしめいているようなと
ころではないので、騒音問題に関しては心配無用。工事には
とても適した環境と言えるでしょう。
そして、今回の建設工事は、三菱さんと初めてご一緒するこ
とになりました。「郷に入っては郷に従え」ではありませんが、
三菱独自のルールに則って施工する必要があるので、新た
な文化にも適応しつつ鋭意進めている最中です。

■ 業務を遂行する上で気をつけていること

大 人 数 が 関わる現 場で は、十 人 十 色で 性 格 や 気 質も
様々です。そのなかで、作業を円滑に進めるための伝達
の仕方や教育の面では考えながら取り組みました。よく
起こることとしては、指示内容を相手が納得できないこ

工事部
機械課長

松本 厚さん
まつもと  あつし

現場
の
概要

秋田県大館市バイオマス発電所建設工事

大館北秋容器株式会社敷地内

2023 年４月～ 11 月

現 場 名 称 ：

住 所：

工 事 期 間 ：

皆さんへメッセージ
まだ工事が始まったばかりということもあり、今
のところ大きなトラブル は 発 生していません 。
しっかりとした安全対策の下、一致団結し、最後
まで怪我なくものを壊さずに工事を進めていく
所存です！

タービン建屋とボイラー建屋の建設にあたって鉄骨建
方工事がスタートしたのですが、高所作業には重々気を
つけなければなりません。もちろん人の転落や滑落は絶
対に防止すべきことですが、落下物にも最新の注意を払
う必要があるでしょう。例えば、ボルトや工具などがその
高さから落ちて人に当たれば、大怪我を負う可能性が高
くなります。
したがって、業務中は常に下に人の有無を確認し、もし
いたら必ず声をかけてから作業を行うことを徹底してい
ます。
また、あちらこちらで重機が走っているので、巻き込み事
故などにも要注意です。意識の外での不慮の事故も十
分考えられるため、注意喚起と声がけを怠らず、全社を
あげての事故予防に尽力しています。

一歩間違えば取り返しのつかない事態を
未然に防ぐ

新たな環境、新たなお客様とともに
歩む半年間



もっと聞いちゃえ！
 プライベート編！

新入社員を
紹介します！

ウチ
の

工事部

須釡 与揮さん
すがま           あいき

須釡さんに質問！
お仕事編！

Q.
前職はどんな
お仕事でしたか？

外の空気を感じる
現場が好き
塗装工事の会社で５年ほど働いていま
した。その前には２～３年除染の仕事を
していたのですが、そこで吉田工業の石
井さんと知り合っています。除染の仕事
の前は土木業に就いていました。気づ
けば長い間現場仕事ばかりしてきまし
たが、外で気持ちよく働ける点が気に
入っています。

入社のきっかけは？

現場での縁により、
新たな道へ！
石井さんから「うちに来ない？」と誘われた
ことがきっかけです。前職でも塗装工事の監
督をしていたのですが、労働環境を変えたい
と思い転職を考えていたところでした。ちょ
うどその頃、吉田工業に塗装工事が入り、塗
装の監督を担える人材を探していたのだそ
うです。石井さんは、私が現在塗装現場で監
督をしていることを知っていたため、声をか
けてくれたのでした。

現在はどんな業務を
担当していますか？

引き続き、塗装現場の監督をしていま
す。今は秋田県で発電所の建設工事
を手がけています。

今後の目標
今年入社したばかりですので、まだ吉田工業にな
じんでいっているところ。今後は、皆さんがもっ
と楽に仕事ができるように、様々な工夫をして効
率化していければと考えています。

自分の性格を
一言で表すと？

「のんびり」
基本的に何もしたくない性格！常にぐうたらした
いという思いがあります(笑)ですから、作業や仕
事をどれだけ簡単にできるかを考えて、そのため
に効率化を図ることが得意です。

Q.

Q.

Q.
趣味を教えてください！

お弁当注文アプリを開発！
しかし思わぬ結末に……
パソコンでプログラムを作るのが好きなので、20年来の趣味と
なっており、家ではいつもパソコンを触っています。始めたきっ
かけはＦＸ（外国為替証拠金取引）。取り引きの際には常に相場に
目を光らせていなくてはいけないのですが、仕事をしている間に
も売買ができないかと考え、自分でプログラムを組むことを思い
ついたのです。
今年のＧＷには、吉田工業の皆さんがお弁当を注文する際に利用
できるアプリを開発しました。アプリ内で好きなお弁当を選んで、
注文ボタンを押すというシステムです。ただ、もともと朝に事務
所へ寄った際にパッと紙に書いて注文する体制ができていたの
で、使った人からは「アプリでも紙でも、それほど手間は変わら
ない」という声が……。残念ですが、今後役に立つ場面が出てく
ることを期待しています！

Q.

Q.

若い人たちが早く会社に溶け
込めるように、明るい雰囲気と
丁寧な言葉遣いを心がけてい
きましょう！

Message

吉田工業の新しい仲間となった須釡さんをご紹介します！
現場で働く姿とはうらはらに、休日はパソコンとにらめっこしているそう。
意外な趣味と、そこに隠された真の思いとは……？

誕 生 日
出 身
入 社 日

1974年２月24日
福島県須賀川市
2023年2月1日



復興部　復興部長

正木 雄馬さん

バリの成形を怠り、後戻り作業が発生
してしまったことです。モノを組み込む
際、本来ならば、自分の指で触れて
尖ったところがないように綺麗に成形
する必要があるのですが、その作業を
省いてしまったため、後の工程で組み

まずはとにかく行動を起こす
失敗を恐れず、とにかく率先して仕事に取り組んでほしいです。
わからないことや、不安なことが度々あると、仕事は徐々につま
らなくなります。できない理由を考える前に、できる方法を考え
る、何事も最善を尽くす社員になっていただきたいです。

会社は率先してチャレンジをして、努力する人を評価し、応
援してくれます。ゼロからスタートした私でも、今は復興部
長という立場を与えていただいています。
若い皆さんは、今より更に、アグレッシブに！積極的に！行
動してほしいと思います。

 

小さなことでも着実に
自分では何気ないと思うこと、どんな些細なことでも、先輩に

指示されたことは確実に行うように意識しています。人間なの

で、日々の作業の中でどうしても見落としてしまうこともありま

すが、１人より２人と、複数人で確認することでミスを未然に防

ぐことができます。その大切さは後輩たちにも伝えています

し、これからもスムーズに作業を遂行できたらと思います。

矛盾と理不尽だらけですが、めげずに頑張ってください。その

矛盾には様々な意図があるので、そこを理解し、負けないで取

り組んでください。20年以上この仕事に携わっている私も、作

業が完遂するまではいまだに緊張しますが、無事終わったとき

の達成感はひとしおです。皆さんにも、この気持ちを味わって

もらえたら嬉しく思います。

込みが上手くいかなくなってしまいまし
た。小さいことだからと、そのひと手間
を省いてしまうことで、あとで手痛い
しっぺ返しが来るなと、身をもって体験
しました。

当時、東日本大震災により福島第一原
子力発電所で発生した原子力事故に
伴い、汚染された周辺地域の放射線
を測定するという業務に従事しました
が、何もかも未経験であり、ゼロから
のスタートでした。そのため、測定器の
取り扱いや放射線の測り方等々につい
て、弊社の先輩方や現場で詳しい方々

に質問し、勉強させていただく日々が
続きました。当時、石井常務と初めて
現場で仕事をしましたが、数日後には
離れ離れになり、とても不安になった
ことを覚えています。しかし、それを
きっかけに向上心と責任感が湧き、成
長できたと振り返ります。

新人時代に苦労したこと

新人時代に苦労したこと

若手社員の皆さんへ

若手社員の皆さんへ

その経験から得た教訓

その経験から得た教訓

まさき       ゆ うま

工事部　工事一課長

栗﨑 秋夫さん

くりさき      あきお

Yuma Masaki

Akio Kurisaki

▲新人時代の正木さん（約７年前）

新人時代の 奮闘記
誰にでもある新人時代。先輩たちは、
悩みや苦労をどのように乗り越えてきたのでしょうか。
現在活躍する正木さん、栗﨑さんにも、苦労を重ねた時代がありました。
どんな経験をし、何を感じたのか。今だからこそ語れる、新人時代の経験談を伺いました！
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